
1.- Gestionar la construcción del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado. 

2.- Gestionar la construcción del cementerio general. 

3.- Gestionar los estudios de un trasvase que se conecte desde la represa la esperanza  hacia rio 

Chamotete para fomentar el turismo y riego. 

4.- Gestionar la ampliación y carpeta asfáltica de la vía principal desde la entrada a Chirijos hasta 

la comunidad el Tigre. 

5.- Gestionar la construcción de una red trifásica desde la entrada a Chirijos hasta la 
cabecera Parroquial. 
 

6.- Gestionar la construcción de un paradero turístico en la comunidad El Tigre. 

7.- Embellecimiento de la calle 9 de Junio del centro de la parroquia.  

8.- Construcción de Cerramiento de la cancha de fútbol de la Parroquia 

9.- Gestionar el asfaltado en el cerro de la tablada del tigre 

10.-Remodelar el parque central de la Cabecera Parroquial  

11.- Prolongación de las aceras y bordillos en las comunidades Jesús maría y Boquerón 

12.- Construcción de cubierta en la cancha de uso múltiple del centro de la parroquia  

13.- Construcción de cancha en la comunidad Tablada del Tigre.  

14.- Construcción de paraderos de bus en las comunidades, Cañales, Vidal, El Tigre, Roncón y 

Chirijos Centro.  

15.- Adecuación interna y regeneración externa del edificio del GAD Parroquial. 

16.- Construcción de áreas verdes y cancha en la comunidad Las Lozas. 

17.- Gestionar la construcción de pequeños sistemas de agua entubada en las diferentes 

comunidades donde exista la necesidad. 

18.-Construcción con doble riego en la comunidad San Gregorio, en los tramos faltantes  

19.- Gestionar el proyecto y apertura del cerro La Victoria – San Gregorio. 

20.-  Gestionar el Mantenimiento vial en las  comunidades El Tigre, San Antonio y Pajuí 
 
21- Gestionar el manteniendo vial de san miguel – tablada del tigre. 
 
22.-  Gestionar la construcción a nivel de mejoramiento en las comunidades de tablada 
la Chirimoya, la Rinconada y Barragán  
 
 



23.- Reactivar la Plaza comercial, mediante ferias y actividades que dinamicen el 
comercio local 
 
24.- Gestionar el proyecto y construcción de puente o ducto cajón en las comunidades 
Jesús María y Cañales.  
 
25.- Gestionar la construcción de puente peatonal en la comunidad roncón adentro y la 
elaboración de estudios de factibilidad sobre la variante en la vía.   
 
26.- Gestionar la ampliación de cobertura de Internet y el servicio de telefonía hacia las 
diferentes  comunidades  
 
27.- Gestionar la construcción de tendido eléctrico en las comunidades Roncón adentro, 
tablada de roncón y callejón nuevos amigos del sitio el tigre 
 
28.- Construcción de la sede del Club San Vicente La balsa. 
 
29.- Continuar con el apoyo hacia los sectores vulnerables con proyectos inclusivos 
hacia Niños y Niñas, Jóvenes, Adolescentes, Mujeres, Adultos Mayores,  y personas 
con Discapacidad. 
 
30.- Potenciar las capacidades de los servidores turísticos con proyectos de 
fortalecimiento. 
 
31.- Fortalecer las asociaciones campesinas y agricultores mediante proyectos 
productivos, para dinamizar la economía familiar. 
 
32.-  Fomentar el deporte a través de una escuela de fútbol. 
 
PRINCIPALES ACCIONES REALIZADAS EN CADA UNO DE LOS ASPECTOS DEL PLAN DEL TRABAJO 
1.-En cuanto a esta propuesta se continua con la gestión ante el Gad Cantonal en lo que respecta 

al casco Parroquial.2.- Se continua con la gestión por ahora ya tenemos visualizado un nuevo 

terreno que ha sido el pedido del Gad Cantonal para seguir con la gestión en la actualidad esta en 
proceso de expropiación por medio del Gad Cantonal,3.-En cuanto a esta propuesta no se ha 

realizado ninguna gestión hasta el momento,4.-En esta propuesta se ha realizado la gestión ante 

los organismos competentes Gobierno Provincial, MTOP.5.-En cuanto a esta propuesta se ha 

realizado la gestión ante la CNEL EP 6.- Se Gestionó ante el Municipio del Cantón Portoviejo,7.-Se 
realizo el levantamiento topográfico para los estudios de este proyecto,8.-Se está gestionando 

ante los organismos competentes Gad Provincial, Secretaria del Deporte,9.- Se continuo con la 

gestión ante el Gad Provincial quedando listo el proyecto para la contratación,10.-Se ha realizado 
gestión con la empresa Publica Porto Parque para realizar convenio con el Gad Parroquial y poder 

intervenir,11.-En cuanto esta propuesta aun no se ha realizado nada,12.-En esta propuesta se ha 

continuado con la gestión ante el Municipio de Portoviejo,13.-Se ha avanzado por ahora con el 
tramite de escritura publica a nombre del Gad Parroquial,14.- En cuanto a esta propuesta aun no 

hemos realizado nada,15.-Se levanto información para el proyecto de regeneración y adecuación 

de la casa Parroquial,16.-Se está en trámite de legalización del terreno a nombre del Gad 
Parroquial,17.- Se continua la gestión ante los organismos competentes para los pequeños 

sistemas de agua entubada,18.-Esta propuesta fue realizada en uno de los tramos faltantes con 

recursos del GAD Parroquial,19.-En cuanto a la apertura del cerro San Gregorio La Victoria se 

realizó la gestión ante el Gobierno Provincial,20.-Se realizo la gestión ante el Gobierno Provincial 
de Manabí para el mantenimiento de la vía de estas comunidades,21.- Se realizo la gestión ante 

los organismos competentes Gad Provincial para el mantenimiento de la vía San Miguel,22.- En 

cuanto esta propuesta se realizó la gestión ante el Concejo Provincial de Manabí,23.- En cuanto a  



esta propuesta no hemos realizado ninguna actividad,24.-Se realizo el levantamiento topográfico 

se elaboró el proyecto y se ingresó al Concejo ProvinciAL25.-En cuanto esta propuesta no se ha 

realizado ninguna gestión hasta el momento.-26.-En este tema si se realizo la gestión pertinente 
para dotar de internet a las comunidades alejadas del casco Parroquial.27.-Se continuo con la 

gestión ante la CNEL para el tendido eléctrico en esta dos comunidades,28.-En cuanto esta 

propuesta no se ha realizado ninguna actividad,29.-Se continuo con el apoyo al sector 
vulnerable,30.-En cuanto a esta propuesta se ha realizado gestión ante entidades como Gad 

Cantonal y Gad Provincial,31.-Se realizo la Gestión ante la Empresa Publica Manabí Produce del 

Concejo Provincial de Manabí,32.-Se realizo la gestión ante el Concejo Provincial de Manabí para 
la creación de la escuela de futbol.     

 

 

 
 

 

 
 

 

 
PRINCIPALES RESULTADOS OBTENIDOS EN CADA UNO DE LOS ASPECTOS DEL PLAN DE TRABAJO 
1.-En cuanto a esta propuesta se ha realizado a través del Gad Municipal el levantamiento topográfico, estudio de mercado, 

inspecciones de ubicación de tanques y la planta de tratamiento de aguas servidas quas.2.-En cuanto a esta propuesta se 
han realizado varias gestiones, audiencias, se visualizo un nuevo terreno el mismo que se esta realizando la declaratoria de 
utilidad publica para contar con la respectiva escritura,3.-En cuanto a este tema aun no se ha realizado ninguna gestión,4.-en 
cuanto a esta propuesta se ha realizado las siguientes gestiones a través la Conagopare Manabí el levantamiento topográfico 
y estudios del proyecto en un primer tramo que comprende desde la entrada a Chirijos hasta la Comunidad de la Balsa,5.-Se 
realizo la gestión ante la Cnel. pero aun no hemos tenido respuesta de parte de esta institución,6.- En esta propuesta se 
realizó la elaboración del proyecto, levantamiento topográfico y el  estudio de suelo,7.-En cuanto a esto se realizó con técnicos 
de la Conagopare Manabí el levantamiento topográfico para el respectico estudio del proyecto,8.-Se han realizado varias 
gestiones pero aún no tenemos respuestas de estas entidades a las que hemos recurrido se construyó un muro de contención  
que sirve como cerramiento  con recursos del Gobierno Parroquial por un monto de $ 29.720.99 9.-Se realizo levantamiento 
topográfico se  elaboró proyecto, estudios de suelo, sé presento al Gad Provincial para su respectiva aprobación,10.-Se han 
realizado varias gestiones, inspecciones, se ha hecho un convenio con Porto parques para llevar adelante la ejecución de 
este proyecto11.-En cuanto a este tema aun no se ha gestionado nada en cuanto a las aceras y bordillos de estas 
comunidades,12.-Hemos seguido gestionando ante el Gad Municipal pero aun no hemos tenido respuesta para este proyecto 
13.-En cuanto a este tema se esta llevando a efecto el proceso de legalización del terreno a favor del Gad Parroquial 
Chirijos14.-En cuanto a los paradero de bus en las comunidades aun no hemos intervenido en ninguna de ellas,15.-Se ha 
realizado el respectivo levantamiento de información y el proyecto consta con presupuesto para su ejecución,16.-tenemos el 
terreno ubicado y esta en proceso la respectiva legalización del terreno para la construcción de la misma.17.-se ha realizado 
la gestión, se realizaron inspecciones en varias comunidades donde hay escases de agua en las épocas de verano se 
presentó al Gad Municipal para su respectiva ejecución.18.-Este proyecto se ejecuto en uno de los tramos faltante el mismo 
que se lo realizo con recursos del Gobierno Parroquial por un monto de 32.435.57 centavos.19.-Con maquinarias del Concejo 
Provincial de Manabí se inicio con la apertura de esta vía que unirá la comunidad de la Tablada de la Victoria con San Gregorio 
20.-se realizo la gestión ante el Gobierno Provincial de Manabí y por medio de esta misma entidad se realizó la respectiva 
inspección,21.-se realizo gestión ante el Gobierno Provincial de Manabí para su respectiva ejecución.22.-se realizo la gestión 
ante el Gobierno Provincial de Manabí y se realizo la respectiva inspección por parte de la misma institución.23.-En cuanto a 
la Plaza Comercial no se ha realizado ninguna actividad para su reactivación,24.-Se realizo el levantamiento de información 
y se elaboro el proyecto y se ingreso al Concejo Provincial de Manabí 25.-no se ha realizado a ninguna gestión en cuanto 
respecte a la construcción de dicho puente,26.-Se realizó la gestión ante la empresa privada para dotar de internet a las 
comunidades alejadas del casco Parroquial.27.-Se ha realizado el seguimiento a el proyecto Ferum que esta ingresado ante 
la empresa Eléctrica,28.- en cuanto a este tema no se ha realizado ninguna gestión ya que no existe terreno legalizado por 
parte del Club, 29.-Se realizo apoyo a la Asociación de personas con discapacidad San Pablo de Chirijos a través de la 
fundación Funconcin por un monto de $7.000, 30.-Se ha realizado la respectiva gestión ante instituciones competentes pero 
aun no hemos tenido respuesta sobre el tema, 31.- En cuanto el tema de fortalecimiento de las Asociaciones Campesina se 
gestiono ante la empresa Manabí Produce del Gobierno Provincial de Manabí para implementar proyectos productivos en dos 
Asociaciones de la Parroquia que están legalmente constituida con toda la documentación en regla,32.- Se gestiono a través 
del Gobierno Provincial de Manabí se realizó un convenio con el Gad Parroquial  para la creación de la escuela de Futbol, la 
misma que inicio su funcionamiento en el mes de agosto además se apoyo con dinero del sector vulnerable para el pago del 
asistente técnico de la escuela con un monto de $2.700 dólares.         

 

PROPUESTAS DE ACCIONES DE LEGISLACIÓN, FISCALIZACIÓN, POLÍTICA PÚBLICA: 

 

1.-Intervenir con voz y voto en las sesiones de la junta parroquial rural, 2.-La presentación de proyectos de 

acuerdo y resoluciones en el ámbito de competencia en el gobierno autónomo descentralizado parroquial 



rural3.- La intervención en la asamblea Parroquial y en las comisiones, delegaciones y representaciones que 

designe la junta parroquial rural, en todas las instancias de participación:4.- Fiscalizar las acciones del 
ejecutivo parroquial de acuerdo al código de ley, 5.-Cumplir funciones encomendadas por la junta parroquial 

rural 

 
 

 

 
PROPUESTAS 

1.- Participar en todas las sesiones a la cual e sido convocada 2.- Formular reglamentos para el funcionamiento de la plaza comercial 

del GPRCH,3.-Participacion de la asamblea y ejecución de las competencias a mi cargo,4.- Acompañamiento y seguimiento diario del 
ejecutivo,5.- Revisar los trabajos realizados de acuerdo a las competencias asignadas. 
 

 

 

RESULTADOS 
1.- Se ha obtenido gracias a la participación activa con voz y voto en las secciones la aprobación de obra tanto en construcción como en 

firma de convenios, aprobación de reglamentos y cronograma para eventos y festividades 2.-Como administradora de la plaza comercial 

puedo decir que aunque no tenemos están ocupados todos los locales se ha presentado un proyecto al concejo provincial para la 

implementación de un centro gerontológico en uno de los bloques de locales de este establecimiento, el mismo que servirá como 

reactivación para los locales comerciales que están dentro de la misma,3.- He participado en asambleas ciudadanas soy parte de la 

comisiones de planificación y presupuesto, de la de social y deportiva, ordenamiento territorial, he actuado de acuerdo a lo que se me 

haya encomendado y esta dentro de cada una de las comisiones en las que estoy inmerasas.4.- Se ha constatado el buen trabajo y v 

RENDICIO DE CUENTAS 

El proceso de rendición de cuentas se inició con la reunión con el consejo de Planificación EL 20 de febrero en la misma que se identifican  

a todos los actores de la Parroquia, el mismo que se encargo de convocar a la primera reunión con los actores ciudadanos para el día 

viernes 06 de marzo  en la cual  se conformaron las mesas de acuerdo a los componentes y cada una de las mesas realizo las preguntas a 

las autoridades, estas preguntas fueron entregadas al concejo de planificación las mismas que fueron remitidas al presidente mediante 

oficio para que sean contestadas para la respectiva deliberación  publica, este año por motivos de la pandemia se retrasó la deliberación 

publica que este año se la realizo en tres  lugares diferentes Comunidad tres caminos 27 de septiembre, Salón  del Gad Parroquial 30 de 

septiembre, comunidad El Tigre 01 de octubre dando de esta manera cumplimiento al proceso de rendición de cuentas 2019 

RECOMENDACIONES CIUDADANAS 

A los 30 días del mes de septiembre del año 2020 siendo las 14h30 se reúnen en las 

instalaciones del Gobierno Parroquial de los señores actores políticos y sociales 

representantes de la parroquia  para analizar la fase tres del proceso de rendición de 

cuentas correspondiente a la  deliberación publica por parte del del Gobierno Autónomo 

Descentralizado obteniendo las siguientes recomendaciones: 

1.-Que se continúe con la gestión para la construcción del cementerio de la parroquia  

 2.-Reactivacion  con proyecto de un parque para niños en la Plaza Comercial Chirijos 

 3.- Que se siga impulsando  la promoción turística de la parroquia y sus comunidades 

aledañas 

4.-Seguir con la gestión de la construcción del paradero turístico en la comunidad El Tigre 

5.- Que se siga gestionando la construcción del mirador turístico en el cerro de la tablada 

del tigre,  



6. Seguir gestionando para que la vía principal y secundaria de las comunidades y de esta 

manera tener una buena conectividad  

7.- Mejorar el tendido eléctrico en las comunidades que tienen deficiencias eléctricas. 

8.- gestionar la limpieza de las cunetas a lo largo de la vía principal 

9.  Charlas sobre el cuidado ambiental con los temas de la no tala de árboles, no botar 

basura en el rio, no quemar desechos orgánicos entre otras 

10.- Talleres para jóvenes con la temática de rescatar nuestras culturas  

11.- Gestionar la construcción de un trasvase  de la represa la Esperanza hacia el rio 

Chamotete  

12.- Fomentar el emprendimiento para las mujeres en gastronomía, artesanía entre otras 

13. Colocar letreros visibles con mensajes para no botar la basura, no lavar carros en el rio, 

no talar árboles. 

 

 

En cuanto a las comisiones que presido dentro del Gad Parroquial fui administradora del proyecto de seguridad alimentaria huertos 

orgánico que se realizó con dinero del sector vulnerable en la comunidad Pajuí, levantamiento de información a las adolescentes 

embarazadas de la parroquia, participe durante un año en los encuentros de prevención de embarazo no planificados en adolescentes, 

además participe en varios encuentros de mujeres de Manabí en la ciudad de Manta , participe del proyecto de primeros auxilios 

organizado por el Gad Municipal en la comunidad de el Tigre, apoye el proyecto de red de comunicadores de la universidad de San 

Gregorio y Plan Internacional, se apoyó  promocionando al turismo de la Parroquia apoye en todas las labores encomendadas por el 

presidente del Gad Parroquial.   


